
平成２６年６月市議会定例会

一　般　質　問　通　告　書

（通告者８名）



順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考

１ ９番 山田　司郎

１ 読書環境の
拡充について

市　長
教育長
教育長

教育長

教育長

市　長
教育長

教育長

教育長

２ １８番 星居　敬子

１ 防災・減災
への取り組みに
ついて

市　長

市　長

市　長

市　長
教育長
市　長
教育長
市　長
教育長

市　長

市　長

市　長

(1)各施設の利用者の声が生かされたサービスが行わ
れているのか。

(1)子ども読書活動推進計画の成果と課題は。早急に
第２期の計画を策定し、方針や具体策を示すべき。

(3)自動車図書館廃止の影響は。図書館司書による公
民館図書室への巡回強化など、図書館と公民館のさら
なる連携を図るべき。

(2)学校図書館支援センター導入の成果と課題をどう
捉えているか。図書館司書と学校司書等とのさらなる
連携強化を図り、学校図書館の機能充実を図るべき。

質問の要旨

(1)地域の自主防災組織のさらなる活性化を図るた
め、地域防災活動をきめ細かに指導できる「地域防災
指導員」を養成すべき。

(1)女性が働き続けるため、育児期の親のための必要
な保育サービスとして病児保育を行うべき。

(4)公民館図書室の蔵書と利用の実態をどう捉えてい
るか。市民に身近な公民館の読書環境の拡充に努める
べき。
(5)新図書館建設を契機に学校図書館や公民館図書室
とのシステム及び物流のネットワーク化を図り、地域
連携型の図書館にすべき。

(2)減災のため市職員や市民の中で希望する方に防災
士の資格を取得するための補助を行い、地域での活動
をリードする立場の方の養成を進めるべき。

(2)各施設の受付での対応が、どのように行われてい
ると認識しているのか。
(3)各施設の利用拡大とサービス向上に努めるべき。

３ 我がまちの
将来を託す女性
政策と子育て政
策、若者政策に
ついて

(6)図書館ボランティアの育成支援にどのように取り
組むのか。図書館を交流の拠点と位置づけ、市民協働
で運営すべき。
(7)伊丹市立図書館「ことば蔵」を参考に市民の声を
図書館運営に反映させる「運営会議」を設置すべき。

(3)防災ラジオの配布を市が行うべき。

２ 公共施設の
利用拡大とサー
ビスを高めるた
めに

(2)日本創成会議の発表をどう認識し、どのような政
策が必要と考えているのか。
(3)農業・水産業等これまで女性の能力を十分に生か
し切れていない分野の振興策に女性の視点を反映し、
積極的に活用すべき。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

市　長

市　長

市　長

市　長

３ １７番 今野　栄希

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長

市　長
市　長

２ 愛島老人憩
の家入浴施設の
存続について

市　長

３ 武道必修化
導入の安全対策
について

教育長

４ 選挙投票率
アップについて

選挙管理
委員会委

員長

(3)商店、郵便局、宅配業等の事業者と行政との緊密
な連携や連絡体制の構築は非常に重要である。本市の
現状と必要性の認識、今後の方針を伺う。

１ 認知症支援
の充実について

(1)認知症サポーターの数と性別、年代、職業を明示
願いたい。また、サポーターの養成講座の開催状況と
人数の推移についてあわせて明示願いたい。
(2)企業などの職域団体に対して、認知症サポーター
の働きかけや支援をどのように行っているのか明示願
いたい。

(1)同じことをしていたのでは投票率の長期低下傾向
に歯どめはかからない。投票率向上のためキャンペー
ンを実施するなど、新たな啓発活動を行うべき。

(4)地域の高齢者の見守りに現在仮設住宅に設置され
ているタブレット端末を活用できないか。また、災害
公営住宅へもこれを設置すべき。

(1)平成28年４月に新たな焼却場施設が岩沼市に完成
することで、名取クリーンセンターが廃止になる。こ
れまで余熱利用していた入浴施設への供給もストップ
し利用できなくなる。多くの市民が利用しているため
存続すべき。

(1)柔道は他のスポーツに比べ、死亡率や重症度が飛
び抜けて高い。教育の現場で安全対策を講ずるべき。

(7)家族看護の方法について啓発すべき。
(8)認知症高齢者に関する老人保健事業を充実すべ
き。

(1)今後地域包括ケアが行われることになるが、本市
ではどのようなケアを行おうとしているのか。
(2)高齢者いきいきサロンを拡充し、地域に広げるた
め、もっと開設しやすくするべきであり、要綱の見直
し等を行うべき。

４ 地域力を生
かすまちづくり
について

(3)地域の力を生かし、自助・共助のまちをつくるた
め、今ある高齢者サロンを全ての地域活動でも利用で
きる地域のサロンとすべき。

(4)市民への認知症の普及・啓発と地域の中での支援
のネットワークづくりのために、民間の商店や事業所
に対する認定制度を創設すべき。
(5)認知症の人や家族が安心して暮らせるまちを目指
して、認知症に特化した総合的な行動計画を策定すべ
き。
(6)読み書き計算による脳の活性化で認知症は予防で
きるという。認知症高齢者及び認知症疾患の相談窓口
を設置すべき。
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

５ 監査機能の
強化について

代表監査
委員

代表監査
委員

市　長

４ ７番 佐藤　正博

市　長
市　長

市　長

市　長

市　長

５ ６番 大沼　宗彦

市　長

市　長

市　長

教育長
教育長

教育長

教育長

市　長

市　長
市　長

６ ２番 大友　康信

１ 公文書等の
表記について

市　長

２ 市民の利便
性向上について

市　長

市　長

(4)水産加工業者を中心に（仮称）名取産業団地を考
える会が発足した。今後、この会との連携をどう考え
ているのか。

(1)宅地買い上げの現状と見通しは。
(2)宅地以外の跡地利活用をどのように考えているの
か。

(1)中学校の適正規模を明らかにすべき。

(5)再建を望む企業に対し、積極的に補助金制度など
を紹介するとともに、市独自の支援策を講ずるべき。

(3)水産加工団地に対する事業者の意向調査を平成25
年度中にまとめるとしていたが、その規模等、施設設
備の方向性を伺う。

(3)大規模校の学習指導、生徒指導、部活動指導等の
重点対策を示すべき。

(1)大型ショッピングモールに証明書自動交付機を設
置することについてのその後の検討状況を伺う。
(2)コンビニエンスストアに多機能コピー機による諸
証明発行システムがある。本市でも導入すべき。

(3)老朽化した市営住宅の修繕や建てかえの際は、バ
リアフリーにすべき。

(2)決算審査及び定期監査での指摘事項は全て改善さ
れているか明示願いたい。

(1)公文書等における「自殺」の表記を「自死」に改
めるべき。

(2)増田中学校・第一中学校の今後の生徒数の推移に
応じた対策を示すべき。

１ 市営住宅の
住環境改善につ
いて

(1)市営住宅の障がい者用居室を入居者のニーズに合
わせて改善すべき。
(2)市営住宅入居者からの修繕等の要望に早急に対応
すべき。

(1)本市の監査は、地方自治法が期待する十分な監査
であるとお考えかどうか明示願いたい。

２ 中学校の大
規模化への対応
について

(3)包括外部監査を導入すべき。

(4)行き届いた教育の推進のために教職員の増員配置
をすべき。

３ 被災者の生
活支援について

(1)安定した生活のために就労環境の改善に努めるべ
き。
(2)広がる被災者の貧困化を防ぐ対策を進めるべき。
(3)仮設住宅の生活が長引く中、高齢者夫婦やひとり
暮らし高齢者の日常的なケアに努めるべき。

１ 閖上地区災
害危険区域内の
土地利活用につ
いて
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順
位

質問事項
答 弁 を
求める者

備 考質問の要旨

３ いじめ問題
について

教育長

７ １０番 菊地　忍

１ 雨水利用促
進について

市　長
教育長

２ ヘルプカー
ドの導入につい
て

（
市　長

３ 自 治 体 ス
マートフォンア
プリの開発につ
いて

市　長

８ １２番 小野寺美穂

市　長

市　長
市　長

市　長
市　長
市　長

(3)社会保険労務士による労働条件審査を導入すべ
き。

１ 公共業務の
民間委託につい
て

(1)今各地方自治体では地域住民や観光で訪れる方に
役立つ地域情報等を提供するスマートフォン用のアプ
リを開発している。本市でも取り組むべきと考えるが
どうか。

(3)健康状態の改善策や負担軽減の取り組みを進める
べき。

(1)健康状態をどのように把握しているのか。
(2)医療費の負担増の状況をどう捉えているのか。

(1)業務委託を受ける企業に雇用される労働者の適正
な労働条件の確保のための取り組みはどのように行っ
ているのか。

２ プレハブ応
急仮設住宅入居
者の健康状態に
ついて

(1)「ピンクシャツデー」運動を本市でも推奨すべ
き。

(2)公契約条例の制定を進めるべき。

(1)雨水の利用の推進に関する法律が施行され、地方
公共団体は自らの雨水利用のための施設設置に関する
目標設定と公表が求められている。今後新設あるいは
大規模改修が行われる建築物等に貯留タンクの設置を
図るべきと考えるがどうか。

(1)障がいのある方が緊急時や災害時に周囲の方に手
助けをお願いしたいときに掲示する「ヘルプカード」
を導入するべきと考えるがどうか。
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